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Jornal Jornal Vale do Norte

PREFEITA Ellen Sigrid 
Schüenke fala sobre os 
desafios e prioridades 
em Dona Emma
Ela fez uma análise dos 
primeiros dias de gestão no 
município   PÁG. 05
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EM 45 GRAUSEM 45 GRAUS

Novo modelo de estacionamento deve ser Novo modelo de estacionamento deve ser 
implantado em março no Centro de Ibiramaimplantado em março no Centro de Ibirama

FO
TO

: D
IV

UL
G

AÇ
ÃO

FO
TO

: R
EP

R
O

D
U

Ç
ÃO

 

CDL DE IBIRAMA anuncia mudanças no Sábado Diferente   
Haverá ainda a reformulações no evento CDL na Praça e as principais 
promoções do comércio local.  PÁG.07

ALÉM da nova configuração, o Executivo pretende 
regulamentar, através de um Projeto de Lei, a 

fiscalização do trânsito através do Departamento de 
Trânsito (DEMUTRAM). A proposta é que o órgão 
fiscalize a permanência dos veículos estacionados 

em até duas horas nas vagas rotativas. Os motoristas 
que descumprirem, estarão sujeitos a multas, além 

de ter o veículo guinchado..  PÁG 08

CULTURA

PROJETO 
"Anexo Secreto" 
promove 
reflexão sobre 
o Holocausto 
e os direitos 
humanos

Ideia é levar 
conhecimento sobre 
o Holocausto e a 
história de Anne 
Frank para diferentes 
públicos na região.  
PÁG. 10

Proximidade com rodovia propicia 
a passagem e permanência no 
município  PÁG. 09

IBIRAMA intensifica 
ações para assistência 
à população em 
situação de rua
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DONA EMMA

COMÉRCIO

MORADORES DE RUA
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OPINIÃO

Ao estudar sobre a his-
tória da região e suas 
personalidades, conhe-
cemos muitos nomes 

de destaque. Um deles é Alexan-
der Lenard, uma figura interna-
cional que residiu anonimamente 
em Dona Emma, Santa Catarina, 
deixou uma vasta contribuição 
em diversas áreas, como litera-
tura, música, medicina e ciência. 
Lenard vivia momentos distintos 
– em determinado momento era 
reconhecido como professor de 
universidades nos EUA e, de re-
pente, era alguém desconhecido 
em Dona Emma.

Nascido em 1910, em uma fa-
mília húngara de elite, foi forte-
mente impactado pelas tendên-
cias nazistas da Europa. Apesar 
de ser cidadão húngaro, Lenard 
enfrentou perseguição devido à 
sua origem judaica apesar do pai 
ter se convertido a fé cristã lute-
rana. Para proteger sua família, 
ele fugiu para a Itália em 1938, 
onde viveu por 12 anos em condi-
ções difíceis, muitas vezes como 
imigrante ilegal.

Na Primeira Guerra Mundial, o 
pai Eugen combateu como oficial 
de artilharia pelo Império Aus-
tro-Húngaro e foi prisioneiro de 
guerra até o início de 1919. Du-
rante a Segunda Guerra Mundial, 
Lenard refugiou-se culturalmen-
te em textos clássicos, estudando 
manuscritos médicos da Antigui-
dade e Idade Média nas bibliote-
cas italianas, especialmente na 
Biblioteca Nacional e no Vatica-
no. Ele escrevia tratados sobre 
medicina, traduções e artigos 
científicos, além de aprender 
diversos idiomas, tornando-se 
fluente em 12 línguas. Lenard 
também participou da resistên-
cia italiana ao lado de sua esposa,  
a professora Andrietta Arborio di 
Gatinnara Lenard, abrigando alia-
dos em Roma.

Depois de ter sobrevivido a 
duas guerras mundiais e com 
medo de um possível terceiro 
conflito mundial, Lenard emigrou 
para o Brasil em 1952, com a es-
posa e os dois filhos. Trabalhou 
inicialmente no Paraná antes de 
se estabelecer em Dona Emma, 
Santa Catarina, em 1956. No Bra-
sil, continuou sua carreira como 
médico, escritor e tradutor, publi-
cando obras reconhecidas inter-
nacionalmente em várias línguas, 
incluindo latim.

Entre seus admiradores esta-
vam escritores renomados como 
Thomas Mann e Hermann Hes-
se. Apesar de seu prestígio no 
exterior, poucos em Dona Emma 

conheciam a extensão de suas 
contribuições. Lenard dedicou-se 
a pesquisas em história médica, 
literatura e poesia, abordando 
temas como guerra, sofrimento e 
humanidade. Ele acreditava que 
o contato constante com a morte, 
tanto na guerra quanto na prática 
médica, moldou profundamente 
sua visão de mundo.

Quando finalmente se esta-
beleceu em Dona Emma, Lenard 
encontrou um ambiente tranqui-
lo e propício para continuar suas 
atividades intelectuais e artísti-
cas. A cidade, marcada pela sim-
plicidade e pelas belezas naturais, 
proporcionou a ele um refúgio 
do tumulto de sua trajetória na 
Europa e um espaço para viver 
em harmonia com sua família e 
sua arte. “‘Preciso respirar fun-
do quando escrevo sobre minha 
casa e tenho que me convencer 
disto para escrever, também 
desta vez, a pura verdade. A casa 
não é um sonho. Encontra-se a 
duzentos passos da estrada, com 
salgueiros em frente e laranjei-
ras em volta. Minha propriedade, 
incluído o mato até a encosta da 
serra, tem quatro hectares. O ter-
reno já produziu bom aipim mas 
agora está coberto com uma dú-
zia de árvores oleaginosas, uma 
nogueira, um pequeno vinhedo, 
castanhas, damascos, caquis e 
macieiras. São quatro hectares à 
disposição do verde e para servir. 
Minha casa – digo-o com orgulho 
– tem mais cantos que todas as 
outras. Às vezes é casa para café 
onde estão à disposição, na mesa, 
manteiga e mel. Às vezes é uma 
casa triste; às vezes é minha terra 
natal.’ Alexandre Lenard.”

Instalado em Dona Emma com 
sua mulher, a professora Andriet-
ta Lenard, entregou-se às suas 
duas maiores paixões: plantar 
árvores e executar Bach ao pia-
no. Quando precisava de dinhei-
ro, viajava aos Estados Unidos 

dar cursos sobre poesia, latim e 
grego. E para interessar as crian-
ças no latim em 1958 traduziu a 
história de A. A. Milne “Winnie-
-the-Pooh” sob o título de “Win-
nie Ille Pu”, vendendo 100 000 
exemplares, em sete edições con-
secutivas. Lenard morreu dia 14 
de abril de 1972, aos 62 anos de 
idade, em sua fazenda de Dona 
Ema, na região dos verdes vales 
de Santa Catarina.

Amante da música e do piano, 
participou do programa televi-
sivo “O Céu é o Limite” lançado 
pela TV Tupi em 1955, respon-
dendo sobre Johann Sebastian 
Bach, seu ídolo. Em rede nacional 
respondeu sobre o compositor e 
ganhou o prêmio máximo, o sufi-
ciente para adquirir uma farmá-
cia em Dona Emma. Soube que a 
igreja luterana da cidade possuía 
um harmônio onde pôde tocar.

Além de inúmeros livros pu-
blicados pelo mundo em alguns 
idiomas, Lenard também inspirou 
o Cinema. Em 2009, no Festival 
de Cinema de Nova York houve a 
estreia do filme “The Last Happy 
Day”, de Lynne Sachs, uma relei-
tura experimental da história de 
vida de Lenard a partir da pers-
pectiva do cineasta. O filme apre-
senta cartas inéditas das décadas 
de 1940 a 1970 escritas por Le-
nard para seus parentes, além de 
entrevistas e fotos de arquivo. 

Apesar do reconhecimento 
internacional, Lenard manteve 
uma vida discreta no Brasil. Ele 
aproveitava o tempo em Dona 
Emma para refletir sobre sua 
trajetória e as questões humanas 
que moldaram sua vida e obra. 
Até hoje, Alexander Lenard é 
lembrado por sua complexidade 
intelectual, seu espírito resiliente 
e sua capacidade de transformar 
adversidades em legados dura-
douros.

Alexander Lenard faleceu em 
1972, deixando um legado inte-
lectual e cultural que merece ser 
redescoberto. Sua história é um 
exemplo de resiliência e da busca 
incessante pelo conhecimento 
em meio a adversidades. Ele está 
sepultado no quintal de sua resi-
dência em Dona Emma.

A história de Alexander Le-
nard é um convite para os cata-
rinenses e brasileiros a redesco-
brirem uma figura que contribuiu 
profundamente para a literatura, 
a ciência e a cultura mundial, 
mesmo vivendo boa parte de sua 
vida em relativo anonimato no in-
terior do Brasil.

Alexander Lenard, uma figura 
ilustre no Vale Norte
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ENTRE OS DESTAQUES do JVN há três anos, esteve a 
baixa procura pelas vacinas infantis; 

   JVN na História
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       FB.com/JornalValeDoNorte

NA TARDE DESTA TERÇA-FEIRA (28), UMA CARRETA CARREGADA 
COM BETERRABAS tombou no km 127 da BR-470, em Lontras, nas 
proximidades de um posto de combustível. O acidente mobilizou equipes 
dos Bombeiros Voluntários de Lontras e da Polícia Rodoviária Federal (PRF).  
Segundo informações dos bombeiros, o motorista da carreta perdeu o 
controle da direção, resultando no tombamento. Felizmente, ele conseguiu 
sair do veículo por conta própria e apresentava apenas ferimentos leves. 

   FOTO DA SEMANA

________________________________
Jor. Marcelo Zemke
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OBJETIVO é fortalecer entidade

Marcelo Zemke
noticias@jornalvaledonorte.com.br

Prefeita Ellen Sigrid Schüenke fala sobre os desafios e 
prioridades em Dona Emma

ELA FEZ UMA ANÁLISE dos primeiros dias de gestão no município 

POLITICA

O presidente da União das 
Câmaras e Vereadores do 
Alto Vale do Itajaí (UCAVI), 
vereador ibiramense Valde-
mar Schaefer, acompanhado 
do assessor jurídico Marcio-
nei Rengel e do contador Ger-
son Cabral, realizou visitas 
institucionais às Câmaras Mu-
nicipais de Pouso Redondo e 
Salete na última segunda-fei-
ra, dia 28 de janeiro.

A iniciativa faz parte do 
planejamento estratégico da 
nova diretoria da UCAVI, que 

tem como uma de suas prio-
ridades para 2025 o fortale-
cimento do vínculo entre a 
entidade e os legislativos mu-
nicipais do Alto Vale. "Quere-
mos aproximar a UCAVI das 
Câmaras e dos vereadores e 
mostrar tudo o que pode ser 
feito para melhorar nossa 
região", destacou Valdemar 
Schaefer.

Em Pouso Redondo, a visi-
ta teve como principal obje-
tivo apresentar o trabalho e 
as ações desenvolvidas pela 

UCAVI, reforçando o com-
promisso da entidade em 
oferecer assessoria e suporte 
aos legislativos municipais. 
A equipe também colocou a 
UCAVI à disposição para aten-
der demandas e prestar orien-
tações que possam contribuir 
para a atuação parlamentar.

Já em Salete, além da apre-
sentação institucional, o en-
contro também foi marcado 
por discussões sobre a neces-
sidade de revisão e atualiza-
ção da Lei Orgânica Municipal 

e do Regimento Interno da 
Câmara. Durante a reunião, 
foram repassadas orienta-
ções técnicas e jurídicas para 
a condução desse processo de 
forma eficiente e alinhada à 
legislação vigente.

A UCAVI segue com o cro-
nograma de visitas institu-
cionais em outras Câmaras 
Municipais ao longo do ano, 
reafirmando seu papel de su-
porte e fortalecimento do le-
gislativo municipal na região 
do Alto Vale do Itajaí.

UCAVI reforça aproximação com Câmaras Municipais em visitas institucionais
INICIATIVA FAZ PARTE  do planejamento estratégico da nova diretoria da UCAVI

C 
omo na maioria das 
prefeituras da região, 
em que ocorre a tran-
sição de governo, a 

prefeita de Dona Emma, Ellen 
Sigrid Schüenke, enfrenta de-
safios financeiros e estrutu-
rais, mas mantém o foco em 
áreas prioritárias como saúde, 
educação e infraestrutura. 
Com uma equipe escolhida por 
critérios técnicos e um plane-
jamento voltado para atender 
às necessidades da população, 
a nova administração busca 
implementar ações eficazes e 
garantir avanços para o muni-
cípio.

A prefeita recebeu a im-
prensa em seu gabinete nesta 
segunda-feira, 27, para fazer 
um balanço dos primeiros dias 
à frente da administração mu-
nicipal. Durante a entrevista, 
Sigrid destacou os desafios en-
frentados no início da gestão e 
os planos prioritários para os 
próximos 100 dias de governo.

Ela destacou que já espera-

va dificuldades ao assumir a 
prefeitura, mas que sua equipe 
está preparada para enfrentar 
os obstáculos. “Estamos fazen-
do reuniões frequentes com 
os secretários e visitando to-
das as secretarias para avaliar 
as condições e estabelecer o 
que é essencial no município. 
Já conseguimos uma visão ge-
ral dos setores para que tudo 
funcione de forma eficaz”, ex-
plicou.

Quando questionada sobre 

as prioridades de sua gestão, a 
prefeita foi direta: saúde, edu-
cação e melhorias nas estra-
das. Segundo a prefeita, essas 
áreas são fundamentais para 
atender às necessidades da 
população.

Na educação, uma das pri-
meiras ações foi a unificação 
das unidades da creche muni-
cipal, concentrando os servi-
ços em um único espaço desde 
6 de janeiro. A medida trouxe 
mais comodidade para pais, 
educadores e alunos. Além 
disso, a administração já está 
preparando o início das aulas 
de educação infantil no dia 10 
de fevereiro, na nova escola 
inaugurada no ano passado.

Em relação às estradas, Si-
grid relatou os desafios com a 
manutenção dos maquinários. 
“Precisamos revisar, trocar pe-
ças e pneus antes de colocar 
tudo para funcionar. Agora, já 
estamos trabalhando para re-
vitalizar as vias, buscando ma-
teriais e garantindo que o ser-
viço seja feito com qualidade.”

Na saúde, a prefeita anun-
ciou a contratação de novos 

médicos e a realização de um 
teste seletivo para preencher 
vagas nas equipes de atendi-
mento. “Queremos que todos 
os moradores sejam atendidos 
com excelência, porque isso é 
um direito de todos”, reforçou.

Desafios financeiros 
e gestão criteriosa
A prefeita também abor-

dou os desafios financeiros 
que marcam a troca de ges-
tão. “A situação financeira está 
bem apertada, mas estamos 
lidando com o essencial para 
manter as secretarias funcio-
nando. Agora, com o início dos 
trabalhos dos deputados esta-
duais, vamos buscar recursos 
para atender as demandas do 
município”, disse. 

Sobre a montagem da equi-
pe de governo, a prefeita res-
saltou os critérios utilizados 
para a escolha dos secretários. 
“Optamos por pessoas com 
competência, conhecimento na 
área de atuação, transparên-
cia, honestidade e humildade. 

Sabemos que a gestão pública 
exige comprometimento e pre-
paro”, afirmou.

Mensagem de 
compromisso aos 
cidadãos de Dona 

Emma
Encerrando a entrevista, Si-

grid deixou uma mensagem de 
compromisso para os morado-
res. “Quero dizer que estamos 
fazendo o nosso máximo e que 
não vamos medir esforços 
para transformar Dona Emma 
em um lugar ainda melhor para 
se viver. Nosso governo será 
consciente, econômico e dedi-
cado a atender as demandas 
da população com qualidade e 
segurança.”

A prefeita agradeceu aos 
cidadãos pela paciência nesse 
início de mandato e reforçou 
que a administração está tra-
balhando incansavelmente 
para superar as dificuldades e 
trazer melhorias para o muni-
cípio.
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SIGRID vai buscar apoio de de-
putados
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BOLETOS PODERÃO SER RETIRADOS Boletos poderão ser retirados 

Carnês de Imposto Predial Territorial 
e Urbano (IPTU) estão disponíveis 

A 
A d m i n i s t r a ç ã o 
Municipal de Ibi-
rama informa a 
população que os 

carnês de Imposto Predial 
Territorial e Urbano (IPTU) 
do município de Ibirama já 
estão disponíveis.Os boletos 
poderão ser retirados jun-
to ao Departamento de tri-
butação ou via site ibirama.
atende.net/cidadao e podem 
ser pagos em agências lotéri-
cas, bancos ou cooperativas 
bancárias. Também podem 
ser pagos via aplicativo, na 
modalidade “pagamento por 
leitura de código de barras”. 
Somente não será aceito pa-
gamento via pix.

A pessoa que preferir pelo 
pagamento de cota única 
com vencimento em 20 de 
março terá o desconto de 
15% do valor total do impos-
to. Para quem optar pelo pa-
gamento com parcela única 
mas com vencimento em 22 
de abril terá o desconto de 
10%. E a pessoa que optar 
pela parcela única mas com 

vencimento em 20 de maio, 
terá o desconto de 5%  do va-
lor total do imposto. 

Lembrando que se a opção 
for o parcelamento, o pri-
meiro vencimento acontece 
também em 20 de março. 

Já para quem se enquadra 
na solicitação de isenção de 
IPTU tem o prazo até o dia 
30 de maio para apresentar 
a documentação necessária. 
Para a isenção, se enqua-
dram aposentados/pensio-
nistas que possuem apenas 
um imóvel em seu nome no 
município e residir no pró-
prio e com venda venal do 
imóvel até 300 UFM; Cons-

trução estilo “Enxaimel”; 
Nota de Produtor Rural com 
apresentação de relatórios 
de notas, e Extrativismo Ve-
getal/Reflorestamento.

Alvará
Também encontra-se dis-

ponível os alvarás munici-
pais, como a Taxa de Loca-
lização e Licença e Taxa de 
Alvará Sanitário, e os boletos 
podem ser retirados junto ao 
Departamento de Tributação 
ou via site ibirama.atende.
net/cidadao 

As taxas de localização e 
licença possuem vencimen-
to da primeira parcela para o 
dia 28 de fevereiro e a segun-
da parcela com vencimento 
para o dia 28 de março. 

Já a taxa de alvará sani-
tário possui vencimento da 
parcela em 30 de abril. 

As dúvidas podem ser es-
clarecidas no Departamento 
de Tributos da Prefeitura de 
Ibirama ou através do telefo-
ne 3357 8577 com Jefferson. PROGRAMA  incentica produtores
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A Secretaria Municipal de 
Educação, Cultura e Desporto 
de Ibirama promoveu uma reu-
nião com diretores escolares 
para discutir e alinhar as ações 
da rede municipal de ensino. 
A secretária, Katiúscia Raika 
Brandt Bihinger, deu as boas-
-vindas aos gestores e ressal-
tou a importância do papel da 
direção escolar na organiza-
ção das unidades. O encontro 
também abordou mudanças 
no quadro de diretores e ser-

viu como espaço para troca de 
experiências, esclarecimento 
de dúvidas e fortalecimento do 

compromisso com a qualidade 
da educação no município. O 
encontro foi realizado na ter-

ça-feira, dia 28. 
A secretária ainda destaca 

que houve mudanças no quadro 
de diretores escolares, embora 
a maioria das unidades tenham 
planos de gestão eleitos. Con-
tudo, as trocas ocorreram em 
caso de vacância ou adequação 
com situações funcionais. 

A reunião foi um momento 
de integração para os gestores 
escolares. “Houve acolhimento 
e troca de experiências entre a 
equipe, onde foi possível ouvir 

as demandas, sanar dúvidas, e 
o principal, alinhar os trabalhos 
baseado sempre na pesquisa e 
no pedagógico”, ressalta Kati-
úscia. 

Esse momento de alinha-
mento reforça o compromisso 
da Secretaria de Educação de 
Ibirama com a melhoria contí-
nua dos processos de ensinar 
e aprender a partir dos profis-
sionais que estão à frente das 
unidades de ensino, sempre 
priorizando o pedagógico.

Secretaria de Educação de Ibirama realiza reunião de planejamento com 
diretores escolares

A REUNIÃO foi um momento de integração para os gestores escolares

A Prefeitura de Ibirama, por 
meio da Secretaria de Desen-
volvimento Econômico e Meio 
Ambiente (Sedema), comunica 
aos agricultores do município 
que as inscrições para o Pro-
grama Cuidando da Qualidade 
de Vida na Agricultura estarão 
abertas de 17 de fevereiro a 
15 de maio, junto a Secreta-
ria Municipal de Desenvol-
vimento Econômico e Meio 
Ambiente, situada na sede da 
Prefeitura, na Rua Dr. Getúlio 
Vargas, número 70, Centro, de 
segunda a sexta-feira, das 8h 
às 12h e das 13h às 17h. 

 O Programa Cuidando da 
Qualidade de Vida na Agri-
cultura consiste em uma polí-
tica de incentivos criada para 
atender os pequenos agricul-
tores do município. 

Com a intenção de incen-
tivar os produtores rurais, 
a Prefeitura de Ibirama, por 
meio deste programa, presta 
serviços de máquinas, inse-

minação artificial, transporte 
de materiais, produção agrí-
cola, insumos, fornecimento 
de mudas nativas e exóticas e 
outros, aos trabalhadores ru-
rais que atendam condições 
estabelecidas por lei.

O edital completo, bem 
como demais informações 
complementares poderão ser 
obtidas junto a Prefeitura Mu-
nicipal de Ibirama, SEDEMA, 
sito a Rua Dr. Getúlio Vargas, 
70, centro, no horário comer-
cial, pelo fone (47) 3357 8515, 
e-mail sedema@ibirama.sc.
gov.br.

Inscrições para o Programa 
Cuidando da Qualidade de 

Vida na Agricultura
EDITAL COMPLETO, bem como demais informações 

complementares poderão ser obtidas junto a 
Prefeitura Municipal

DESCARTE  incorreto de lixo prejudica tubulação 

PRAZO  para isenção vai até 30 
de maio
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ENCONTRO abordou mudanças nos quadros de diretores
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ECONOMIA 

OBJETIVO DA CAMPANHA é arrecadar materiais escolares para estudantes em situação de vulnerabilidade

O 
Rotary Club de Ibi-
rama está promo-
vendo, pelo segundo 
ano consecutivo, a 

campanha Volta às Aulas, com 
o objetivo de arrecadar mate-
riais escolares para estudantes 
em situação de vulnerabilidade. 
A iniciativa, que conta com a 
parceria da Associação Empre-
sarial de Ibirama (ACIIBI), busca 
auxiliar famílias que enfrentam 
dificuldades financeiras no início 
do ano letivo.

Conforme o presidente do 
Rotary Club de Ibirama, Deyvid 
Limas, a ação visa auxiliar famí-
lias com o material escolar. 

Ele destacou a importância da 
campanha para a comunidade. 
“Sabemos que o material escolar 
pode ser um custo elevado para 
algumas famílias. Nosso objetivo 
é proporcionar um retorno mais 
tranquilo aos estudantes, garan-

tindo que todos tenham os itens 
necessários para acompanhar as 
aulas”, afirmou.

Os interessados podem con-
tribuir com diversos materiais, 
como mochilas, cadernos, lápis, 
canetas, lápis de cor, cola e ou-
tros itens escolares. A distribui-
ção dos materiais será feita em 
parceria com a Assistência So-
cial e com as escolas locais, que 
indicarão os alunos que mais ne-
cessitam desse apoio.

Pontos de 
arrecadação 

Os pontos de arrecadação 
são o Escritório de advocacia 
Ruchinski Limas,  Art Pel clínica 
de estética Estetic Mohr, Salão 
de beleza Célia Espaço Beleza.

Palestra especial 
marca o encerramento 

da campanha
No próximo dia 11 de feve-

reiro, às 19h30, o auditório do 
SESI, localizado na Rua XV de 
Novembro, nº 234, será palco 
de uma palestra especial sobre 
Inteligência Emocional, minis-
trada pelo renomado juiz Os-
car Krost. O evento integra a 
campanha "Volta às Aulas" e é 
promovido pelo Rotary Clube 
de Ibirama, em parceria com a 
Associação Empresarial de Ibi-
rama (ACIIBI).

A palestra tem como obje-
tivo destacar a importância da 
inteligência emocional tanto 
no ambiente escolar quanto na 
vida cotidiana, abordando te-
mas como gestão de emoções, 
resiliência e empatia. "Quere-
mos oferecer uma mensagem 
de motivação e ferramentas 
práticas para que estudantes, 
pais e educadores enfrentem 
os desafios do novo ano letivo 
com equilíbrio e confiança", afir-
mou Deyvid Limas, presidente 
do Rotary Clube de Ibirama, em 
entrevista.

Segundo Deyvid, a campanha 
obteve uma excelente adesão 
no ano passado, o que motivou 
sua repetição em 2024. “O re-
torno foi muito positivo, tanto 
de quem doou quanto das famí-
lias que receberam os materiais. 
A intenção é manter essa inicia-
tiva anualmente e, quem sabe, 
expandi-la ainda mais”, concluiu.

O evento também busca pro-
mover um momento de reflexão 

e aprendizado para a comunida-
de de Ibirama e região. "A parce-
ria entre o Rotary e a ACIIBI re-
força o compromisso de ambas 
as entidades em apoiar o desen-
volvimento educacional e emo-
cional das pessoas, contribuin-
do para a formação de cidadãos 
mais conscientes e preparados 
para lidar com as adversidades 
da vida", destacou Deyvid.

A entrada para a palestra 
será gratuita, e a organização 
convida todos os interessados 
a participar desse momento en-
riquecedor. Mais informações 
podem ser obtidas diretamente 
com o Rotary Clube de Ibirama 
ou a ACIIBI.

Com a participação do juiz 
Oscar Krost, a campanha "Volta 
às Aulas" reafirma o papel da in-
teligência emocional como um 
elemento-chave para o sucesso 
educacional e pessoal, além de 
destacar a união de diferentes 
entidades em prol do desenvol-
vimento da comunidade.

Palestra sobre inteligência emocional marca campanha 
"Volta às Aulas" em Ibirama

CDL de Ibirama anuncia novidades para o comércio em 2025
LOJAS TERÃO horários modificados nos Sábados Diferentes, com fechamento às 15h

A Câmara de Dirigentes Lo-
jistas (CDL) de Ibirama divulgou 
novidades para o comércio em 
2025. Entre as mudanças, os sá-
bados diferenciados terão novo 
horário de atendimento, com 
funcionamento até as 15h, ex-
ceto em maio e agosto, quando 
se estenderá até as 17h. Além 
disso, campanhas promocionais 
trarão benefícios para os con-
sumidores, incluindo sorteios e 
parcerias especiais para datas 
comemorativas. Os acertos fo-
ram decididos em assembleia 
geral ordinária da CDL. 

A gestora da CDL de Ibirama, 
Thaís Koepsel, destacou mudan-
ças nos horários do "Sábado Di-
ferente", reformulações no even-
to CDL na Praça e as principais 
promoções do comércio local.

Uma das principais mudan-
ças anunciadas foi a alteração 
no horário de funcionamento do 
comércio nos sábados diferen-
ciados. A partir de 2025, as lojas 
permanecerão abertas até as 
15h, sem fechar para o almoço. 
No entanto, nos meses de maio e 
agosto, devido às comemorações 
do Dia das Mães e do Dia dos 
Pais, o expediente será estendido 
até as 17h. Segundo Thaís, a deci-
são foi tomada após ouvir parte 

do setor comercial da cidade.
O evento CDL na Praça passa-

rá por reformulações para se tor-
nar ainda mais inclusivo e partici-
pativo. Além do tradicional bar e 
cozinha, a CDL abre espaço para 
entidades e associações interes-
sadas em participar. O objetivo é 
transformar as edições do even-
to, especialmente nos sábados di-
ferenciados e datas comemorati-
vas, em momentos de integração 
e valorização do comércio local.

Outros eventos e 
novidades

Além das datas comemorati-

vas, a CDL anunciou a realização 
da 9ª edição do Mega Feirão do 
Automóvel em março, seguida 
da 10ª edição em setembro e o 
Liquida Ibirama. Em novembro, 
será  deverá ser lançada a CDL 
Friday, uma nova campanha 
promocional organizada em 
parceria com uma cooperativa 
local, que incluirá capacitações 
para os lojistas e promoções es-
peciais. O CDL Friday ainda está 
sendo planejada.

Thaís reforçou que todas as 
informações sobre os eventos 
e promoções estarão disponí-
veis nas redes sociais da CDL e 
em grupos de comunicação da 
cidade. 
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Entre as campanhas previstas 
para o próximo ano, destacam-
-se:
• Dia das Mães: Parceria com o 
Salão da Rose, oferecendo um 
dia de beleza completo, incluin-
do corte de cabelo, massagem, 
manicure, pedicure e um va-
le-compra no comércio de R$ 
1.500,00 para a mãe sorteada.
• Dia dos Namorados: Sorteio 
de um final de semana român-
tico no Refúgio Vitória, localiza-
do no interior de Ibirama.
• Dia dos Pais: O ganhador re-
ceberá um churrasco para até 
10 pessoas, entregue em sua 
casa, acompanhado de uma 
apresentação musical com voz 
e violão.

Campanhas e 
Promoções para 2025

Marcelo Zemke
noticias@jornalvaledonorte.com.br
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CIDADE

PROPOSTA DE ESTACIONAMENTO em 45 graus é uma das principais alternativas em análise, pois tem potencial para ampliar o
número de vagas disponíveis

Novo modelo de estacionamento deve ser implantado em março

Em dezembro de 2020 
passou a valer a nova con-
figuração de estaciona-
mento na área central de 

Ibirama, sendo alterado o esta-
cionamento em 45 graus, e ado-
tado onde os veículos só podem 
estacionar paralelo ao meio-fio 
- a popular baliza. Na época mui-
tas pessoas gostaram da mudan-
ça, que deixou a cidade mais bo-
nita, já outras se manifestaram 
contra, por conta da redução do 
número de vagas para estacio-
nar. Com isso, a revitalização da 
área central de Ibirama trouxe 
mudanças significativas, mas 
também desafios. Entre eles, a 
redução no número de vagas de 
estacionamento, que gerou pre-
ocupação entre comerciantes e 
moradores. É comum dar voltas 
várias vezes nas ruas e Centro 

de Ibirama e não encontrar va-
gas para estacionar, até chegar 
ao ponto de desistir. 

Para atender às demandas e 
garantir maior rotatividade, a 
Prefeitura Municipal está ava-
liando diversas alternativas, in-
cluindo a reimplantação de es-
tacionamentos em 45 graus na 
Rua Tiradentes.

Conforme nota repassada 
pela assessoria de imprensa da 
Prefeitura de Ibirama, serão fei-
tos testes, que devem acontecer 
no mês de fevereiro. A expectati-
va é que seja implantado o novo 
modelo de estacionamento até 
o mês de março. “Estamos aten-
dendo a um pedido da comuni-
dade em alterar o modelo de es-
tacionamento devido ao número 
de vagas disponíveis”, ressalta o 
prefeito Duílio Gehrke. 

De acordo com informado, 
uma equipe realizará testes com 
avaliação técnica, inclusive de 

um dos engenheiros idealizado-
res do projeto de revitalização 
da rua Tiradentes Alexandre 
Gevaerd. “Nessa conversa ele 
nos mostrou diversas possibili-
dades, mas a que traria maiores 
benefícios aos munícipes é jus-
tamente a adequação das vagas 
existentes do lado esquerdo, 

para que elas fiquem 
A Prefeitura reforça que o 

objetivo das mudanças é equi-
librar as melhorias urbanísticas 
com as necessidades de comer-
ciantes, motoristas e pedestres, 
buscando sempre fortalecer o 
comércio local e a qualidade de 
vida na área central de Ibirama.

Cobrança 
“área azul”

A Rua Tiradentes, principal 
via comercial do município, abri-
ga uma variedade de estabe-
lecimentos, incluindo agências 
bancárias, lojas de eletrodomés-
ticos, vestuário, restaurantes e 
bazares. Com a demanda por 
estacionamento intensificada, 
tanto por clientes quanto por 
colaboradores de empresas. “A 
questão da mobilidade na área 
central tornou-se uma priorida-

de”, enfatiza o vice-prefeito Alis-
son Kufky. 

Kufky destacou ainda que a 
alteração terá placas de sinali-
zação com estacionamento 45 
graus, com placas rotativas de 
até 2 horas, e não existe a ideia 
do sistema de cobrança por 
hora, popularmente conhecido 
como "área azul". O tema cha-
gou a ser debatido no ano passa-
do, enquanto presidente da CDL 
de Ibirama.  

Ele adiantou ainda que o Exe-
cutivo pretende regulamentar, 
através de um Projeto de Lei, a 
fiscalização do trânsito através 
do Departamento de Trânsito 
(DEMUTRAM). A proposta é 
que o órgão fiscalize a perma-
nência dos veículos estaciona-
dos em até duas horas nas vagas 
rotativas. Os motoristas que 
descumprirem, estarão sujeitos 
a multas, além de ter o veículo 
guinchado.

FISCALIZAÇÃO deverá ser feita 
pelo DEMUTRAN

Secretaria de Saúde de Ibirama inicia 2025 com mudanças e ações emergenciais
PASTA FOCA EM AÇÕES PRIORITÁRIAS como a contratação de profissionais e a aquisição de uma nova ambulância

SAÚDE trabalha para para ampliar 
atendimentos 
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Renovação da frota 
de veículos

Outro ponto crítico levan-
tado foi a questão dos veículos 
da saúde. Apesar de estarem 
em funcionamento, a gestão já 
finalizou o processo de aquisi-
ção de uma nova ambulância, 
iniciada pela administração an-
terior. “A ambulância será mais 
equipada, ideal para transpor-
te de pacientes para outras ci-
dades. A previsão é que chegue 
em até três meses,” informou a 
secretária, destacando a im-
portância da colaboração com 
outros municípios, como Presi-
dente Getúlio, que tem cedido 

ambulâncias em casos de ne-
cessidade.

Fila de atendimentos 
e especialidades

Um dos maiores desafios é a 
fila de espera para consultas e 
exames especializados. A secre-
tária reconheceu a alta demanda 
reprimida e garantiu que a ges-
tão já trabalha em medidas para 
ampliar a capacidade de atendi-
mento. “Estamos contratando 
mais profissionais e estabeleci-
mentos de forma emergencial 
para dar fluidez a essa fila. Vamos 
contatar os cidadãos para enten-
der as necessidades específicas e 

garantir que essas demandas se-
jam atendidas com a maior brevi-
dade possível,” afirmou.

A secretária reforçou o com-
promisso da gestão com a saúde 
da população e pediu paciência 
enquanto as mudanças e ade-
quações são implementadas. 
“Estamos com um olhar cuidado-
so e tratando as urgências com 
prioridade. A população pode 
confiar que estamos empenha-
dos em oferecer um atendimen-
to digno e eficiente,” concluiu.

A Rede Vale Norte continu-
ará acompanhando as ações da 
Secretaria de Saúde e trará atu-
alizações sobre o andamento 
dos projetos e melhorias anun-
ciadas.

Com a nova gestão, a Secreta-
ria de Saúde de Ibirama também 
realiza mudanças e novos dire-
cionamentos para a gestão, que 
tem priorizado o atendimento 
às demandas emergenciais e a 
reestruturação da equipe. Des-
de o dia 2 de janeiro, a unidade 
central de saúde manteve o fun-
cionamento em formato de plan-
tão e, gradativamente, outras 
unidades começaram a reabrir. 
“Já temos unidades como Uber-
lândia, Serra São Miguel e Ponto 
Chic em operação, e no início de 
fevereiro, as unidades periféri-
cas também estarão funcionan-
do com equipes mais completas, 
incluindo médicos e dentistas 
que estão retornando das férias,” 
afirmou a secretária de Saúde de 
Ibirama, Marlete Dopke.

Uma das primeiras ações foi 
reestruturar a secretaria, man-
tendo profissionais da antiga 
gestão e realizando remaneja-

mentos necessários. Atualmen-
te, cerca de 170 servidores estão 
vinculados à Secretaria de Saú-
de, incluindo equipes do SAMU, 
Vigilância Sanitária e CAPS. “Já 
visitamos algumas unidades para 
apresentar a nova equipe e ouvir 

as demandas dos colaboradores. 
Ainda temos muitas visitas a re-
alizar, mas estamos avançando 
gradativamente,” destacou.

Entre os problemas detecta-
dos, estão a falta de profissio-
nais em algumas unidades. Mar-

lete citou o exemplo do Ponto 
Chic, que está sem dentista no 
momento. “Estamos priorizan-
do medidas urgentes, como a 
contratação de profissionais, 
para garantir que o atendimen-
to não seja interrompido,” expli-

cou.
No CAPS, questões envolven-

do logística e o Ministério Públi-
co foram identificadas, e a equipe 
odontológica também apontou a 
necessidade de ajustes no qua-
dro de profissionais e auxiliares.
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ESPECIAL

PROXIMIDADE COM RODOVIA propicia a passagem e permanência de moradores de rua no município 

Ibirama intensifica ações para assistência à população em 
situação de rua

O 
município de Ibira-
ma, através da Se-
cretaria de Assis-
tência Social, vem 

enfrentando uma crescente 
demanda por apoio à popula-
ção em situação de rua. O se-
cretário da pasta, Sandro Luiz 
Gonçalves, explicou as me-
didas adotadas para atender 
essas pessoas e os desafios 
enfrentados no dia a dia.

Desde o início do ano, a 
equipe da secretaria regis-
trou um aumento significati-
vo de atendimentos a pessoas 
em situação de rua, somando 
sete casos nas últimas duas 

semanas. "Muitas vezes, a 
população pede providên-
cias, mas desconhece os ser-
viços que a Secretaria ofe-
rece", explicou Sandro. Ele 
destacou um caso recente 
de um homem que perma-
necia em um semáforo pe-

dindo doações, mesmo após 
ser oferecida ajuda e até uma 
oportunidade de emprego.

Segundo o secretário, algu-
mas pessoas recusam os ser-
viços por diferentes razões, 
como dependência química, 
conflitos familiares ou, até 
mesmo, preferirem perma-
necer na rua. "Nós buscamos 
oferecer auxílio para essas 
pessoas, seja com apoio mé-
dico, internação, contato com 
familiares ou encaminhamen-
to para oportunidades de tra-
balho. Contudo, é necessário 
que a pessoa aceite a ajuda", 
enfatizou.

Um exemplo positivo men-
cionado foi o caso de três 
pessoas em situação de rua 
que aceitaram uma proposta 
de trabalho em Itajaí. A Se-

cretaria de Assistência Social 
providenciou o auxílio passa-
gem e fez o encaminhamento 
em parceria com o município 
receptor. Entretanto, após 
não se adaptarem ao empre-
go, eles solicitaram retornar 
a Ibirama, demonstrando os 
desafios de reverter a situa-
ção de vulnerabilidade social.

Coordenação e 
limites de ação

Sandro esclareceu que, 
mesmo com limitações estru-
turais – como a ausência de 
uma equipe específica para 
abordagem social de rua, 
comum em cidades maiores 
– Ibirama realiza atendimen-
tos presenciais por meio do 
CRAS (Centro de Referência 
de Assistência Social) e man-
tém contato com outros mu-
nicípios para garantir que as 
pessoas sejam atendidas de 
forma digna. “A demanda vem 
aumentando, o problema está 
nas políticas públicas de uma 

maneira geral, não temos re-
cursos para trabalhar com a 
população em situação, tão 
pouco temos equipamentos 
para fazer o acolhimento des-
sas pessoas e tão pouco te-
mos recursos humanos para 
trabalhar com essa demanda. 
Aqui em Ibirama, fazemos o 
acolhimento com os técnicos 
das proteções sociais, ten-
tamos localizar o histórico 
dessas pessoas, buscamos 
por informações por cidades 
onde eles ja passaram e ten-
tamos contato com familia-
res, oferecemos auxilio com 
acesso aos serviços públicos, 
de assistência social, saúde, 
entre outros, mas na grande 
maioria não aceita e desejam 
permanecer na condição em 
que se encontram”, informou.

Para situações em que mo-
radores de rua causem depre-
dação de patrimônio público 
ou privado, a orientação é 
acionar a polícia, uma vez que 
essas ações configuram práti-
cas criminais. Por outro lado, 
ao identificar alguém neces-

sitando de apoio, a população 
pode acionar a Secretaria de 
Assistência Social para que 
sejam tomadas as providên-
cias adequadas.

Garantindo 
direitos e acesso a 

serviços
O secretário destacou que 

o trabalho segue as diretrizes 
de legislação federal, com o 
objetivo de garantir o acesso 
a serviços públicos, como saú-
de, alimentação e assistência 
social. Apesar das dificulda-
des, ele ressaltou a importân-
cia da troca de informações 
entre os municípios para am-
pliar a eficiência das ações. “E 
não somente aqui em Ibirama, 
mas em todos os municípios 
principalmente onde passam 
as rodovias a demanda vem 
aumentando significativa-
mente e que essa não é uma 
demanda somente do SUAS 
- SISTEMA UNICO DE ASSIS-
TÊNCIA SOCIAL, mas sim de 
todas as políticas públicas”, 
disse.

Por fim, Sandro agrade-
ceu à equipe da Secretaria 
de Assistência Social pelo 
empenho em atender a po-
pulação em vulnerabilidade e 
reforçou o compromisso com 
a dignidade e os direitos de 
cada indivíduo. Ele também 
reforçou que a comunidade é 
peça-chave para identificar e 
colaborar na solução dos de-
safios enfrentados por essas 
pessoas.

A assistência social em Ibi-
rama é um trabalho contínuo 
e desafiador, mas busca, dia-
riamente, oferecer alternati-
vas e acolhimento para mudar 
histórias de vida.

Morador de rua 
de passagem por 

Ibirama
Na rotina da BR- 470 em 

Ibirama, encontramos João*, 
um homem de 45 anos que 
há anos vive nas ruas, sempre 
em busca de um novo desti-
no. Natural do Paraná, João já 
percorreu diversas cidades do 
Sul do país e, esteve de passa-
gem pelo município. Ele acei-
tou compartilhar um pouco de 
sua história e os desafios en-
frentados nessa jornada. “Es-
tou seguindo para Rio do Sul, 
onde soube que pode haver 
trabalho temporário. Fiquei 
sabendo que aqui há algumas 
oportunidades, então resol-
vi parar para tentar alguma 
coisa antes de seguir viagem”, 
disse.

Ele contou que vive há 
oito anos nas ruas e procura 
auxilio nos municípios que 
passa. “Me ajudam com pas-
sagem. Antes, eu trabalha-
va na construção civil, mas 
perdi tudo depois de alguns 
problemas familiares e difi-
culdades financeiras. Desde 
então, sigo viajando de cida-
de em cidade”.

Ele conta que as vezes, con-
segue abrigo em pontos de 
ônibus, casas de acolhimento 
e casas abandonadas. “Quan-
do não tem jeito, durmo na 
praça ou embaixo de marqui-
ses. Para comer, conto com a 
ajuda de pessoas que doam 
comida e também faço alguns 
bicos. Algumas cidades têm 
assistência, dão um lugar para 
dormir e comida. Outras não 
oferecem nada.”

*Nome fictício para preser-
var a identidade do entrevis-
tado.

ACOLHIMENTO de moradores de  rua  é um desafio para o município

PLANCON é fundamental para o planejamento e execução de respostas

A Defesa Civil de Ibirama 
promoveu, no dia 28 de janei-
ro, uma reunião com o Gru-
po de Ações Coordenadas 
(GRAC/2025) no prédio dos 
Bombeiros Voluntários. O en-
contro contou com a presença 
do prefeito Duílio Gehrke, do 
vice-prefeito Alisson Kufky 
e do coordenador municipal 
da Defesa Civil, José Eduardo 
do Rosário, além de represen-
tantes de diversos órgãos que 
compõem o GRAC.

O principal objetivo da reu-
nião foi fortalecer a integração 
entre os participantes e apri-
morar os processos institucio-
nais de resposta a desastres, 
garantindo um trabalho efi-

ciente e coordenado em caso 
de emergências. Durante o 
encontro, os integrantes rece-
beram um nivelamento técnico 
para atuar de maneira estraté-
gica diante de eventuais ocor-
rências no município.

Um dos pontos centrais 
discutidos foi o Plano de Con-
tingência (PLANCON), docu-
mento essencial que define os 
procedimentos, ações e de-
cisões a serem tomadas des-
de a fase de atenção até uma 
eventual situação de calami-
dade pública. De acordo com 
o coordenador da Defesa Ci-
vil, José Eduardo do Rosário, o 
PLANCON é fundamental para 
o planejamento e a execução 

de respostas rápidas e efica-
zes, reduzindo os impactos de 

possíveis desastres naturais e 
protegendo a população.

O prefeito Duílio Gehrke 
destacou a importância da 
atuação preventiva da Defe-
sa Civil, elogiando o trabalho 
realizado em parceria com as 
secretarias municipais. Ele 
também ressaltou a relevância 
do GRAC na resposta a desas-
tres e enfatizou a necessidade 
da capacitação contínua de 
voluntários para fortalecer a 
segurança da comunidade.

A reunião reforçou o com-
promisso do município em 
garantir ações coordenadas 
e preventivas, demonstrando 
que Ibirama está preparada 
para lidar com desafios e mi-
nimizar danos em situações de 
emergência.

Ibirama fortalece ações de resposta a desastres com reunião do GRAC
OBJETIVO FOI FORTALECER a integração entre os participantes e aprimorar os processos institucionais de resposta a desastres
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Marcelo Zemke
noticias@jornalvaledonorte.com.br

GERAL

Projeto "Anexo Secreto" promove 
reflexão sobre o Holocausto e os 

direitos humanos
IDEIA É LEVAR CONHECIMENTO sobre o Holocausto e a história de Anne Frank para diferentes 

públicos na região
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A 
segunda-feira, dia 27, 
marcou os 80 anos de 
libertação do campo 
de concentração de 

Auschwitz-Birkenau, onde mais 
de 1 milhão de judeus e outras 
minorias foram mortos durante 
a II Guerra Mundial. Neste con-
texto, o diário de Anne Frank 
tornou-se um dos testemunhos 
mais emblemáticos do Holo-
causto. Escrito entre 1942 e 
1944, durante o período em que 
Anne e sua família viveram es-
condidos em um anexo secreto 
em Amsterdã, o relato revela os 
medos, esperanças e reflexões 
de uma jovem judia diante da 
perseguição nazista. Captura-
dos em 1944, Anne e sua famí-
lia foram enviados para campos 
de concentração, onde a ado-
lescente morreu de tifo aos 15 
anos. Seu diário, resgatado por 
amigos, permanece como um 
símbolo de resistência e da luta 
por liberdade.

Inspirado por essa história tão 
marcante, o Projeto "Anexo Se-
creto" surge com o objetivo de 
educar e conscientizar o público 
sobre os horrores do Holocaus-
to e a importância de valores 
como direitos humanos, liber-
dade de expressão e tolerância. 
O projeto tem como objetivo 
promover conhecimento sobre 
direitos fundamentais, como li-
berdade de expressão e de ir e 
vir, que muitas vezes ainda são 
violados. “Essa iniciativa reitera 
a importância de lembrar que 
direitos como o de opinião, de se 
expressar e de ir e vir não podem 
ser suprimidos. O Anexo Secre-

to representa um lembrete da 
necessidade de proteger esses 
direitos”, afirmou.

Douglas Correa, diretor do 
projeto, busca levar conheci-
mento sobre o Holocausto e 
a história de Anne Frank para 
diferentes públicos na região. 
Douglas destacou a importância 
de abordar direitos fundamen-
tais como liberdade de expres-
são, opinião, e o direito de ir e 
vir, frequentemente suprimidos 
em contextos históricos e, em al-
guns casos, ainda ameaçados na 
atualidade. “E de início, a gente 
já entrou em contato com algu-
mas organizações. A gente vai 
levar em toda nossa região, aqui 
no Vale Norte, aqui no norte do 
estado. A gente vai deixar expos-
to e ministrar as palestras, tanto 
no Lar do Idoso também, como 
em orfanato e escolas de rede 
municipal também. Agora a gen-
te vai entrar nas tratativas já em 
janeiro”, conta. 

O projeto prevê a realização 
de palestras gratuitas, acompa-
nhadas de uma exposição itine-

rante que ficará disponível ao 
público antes e depois dos even-
tos. Instituições como escolas, 
lares de idosos e orfanatos na 
região do Vale Norte estão entre 
os primeiros locais a receber as 
atividades, que devem começar 
no início de 2025. “Queremos 
atingir o maior número de pes-
soas possível, levando conheci-
mento de forma gratuita. Cada 
integrante do projeto se espe-
cializou em um dos personagens 
que viveram no anexo. Assim, 
falaremos com propriedade so-
bre cada uma dessas histórias”, 
explicou Douglas.

O grupo, composto por oito 
acadêmicos, recebeu materiais 
inéditos diretamente de Ams-
terdã. “Sabrina Neto Pereira, 
Claudinei Marques da Silva, Sa-
brina Zeferino, Camila Ferreira 
de Souza, Maria Vitória Oliveira 
da Silva, Mônica Ribeiro e Ketlen 
Scarleth Fuck, fazem parte do 
grupo. Esses itens são exclusivos 
na nossa região e vão enriquecer 
ainda mais a experiência”, desta-
cou o diretor.

Para crianças a partir de cinco 
anos, o tema será abordado de 
forma lúdica, com recursos vi-
suais e desenhos. Já as palestras 
mais detalhadas são destinadas 
a adolescentes e adultos, a partir 
de 15 anos. Segundo Douglas, “é 
uma forma de manter viva a me-
mória dos fatos, mas com sensi-
bilidade para evitar traumas”.

Contato e acesso
As instituições interessadas 

em saber mais e levar o projeto 
para suas comunidades podem 
entrar em contato pelo WhatsA-
pp (47) 9 8917-9538.

Ao levar ali-
mentos para a 
praia, cuidar da 
higiene e man-
ter a refrigera-
ção adequada;  
Não consumir 
sucos, batidas, 
caipirinhas e 
outras bebidas 
não industria-
lizadas sem 
saber a pro-
cedência dos 
ingredientes 
utilizados;  Não 
consumir ali-
mentos fora do 
prazo de vali-
dade, mesmo 
que aparência 
seja normal;  
Não consumir 
alimentos que 
pareçam dete-
riorados, com 
aroma, cor ou 
sabor altera-
dos,  entre ou-
tros.

Segundo o fotógrafo Sebastião 
Salgado"Você não fotografa 

com sua máquina,você 
fotografa com a sua cultura".

Enquanto signo den-
tro de um sistema de 
representação, a fo-
tografia constitui-se 
como linguagem e arte, 
carregada de ideolo-
gias e discursos, visto 
que, toda forma de lin-
guagem social está im-
pregnada de intenções 
e consciência.
A fotografia represen-
ta algo maior e mais 
amplo do que o ins-
tante estático captado 
pela escolha do fotó-
grafo.
Segundo Arlindo Ma-
chado, “a natureza que 
fala à câmera é distinta 
da que fala aos olhos. 
Distinta, sobretudo 
porque um espaço ela-
borado inconsciente-
mente aparece no lu-
gar de um espaço que 
o homem elaborou com 

consciência. É somente 
por intermédio da fo-
tografia que podemos 
perceber esse incons-
ciente óptico...”
Dessa forma, somente 
através das lentes do 
fotógrafo é possível 
captar e paralisar o ins-
tante. Somente com a 
fotografia, a dimensão 
do invisível ou incons-
ciente da experiência 
óptica pode aflorar, 
mostrando a quem se 
dispõe a olhá-la, deta-
lhes imperceptível aos 
olhos acelerados do 
cotidiano.
Assim, a fotografia per-
mite materializar os 
instantes que as con-
venções cotidianas não 
permitem. Diante de 
uma câmera, não há re-
alidade que permane-
ce intacta, assim como 
diante de uma fotogra-
fia, não há indivíduo 
que não reflita ou sin-
ta, pois diante dessas 
... tudo se altera, tudo 
evolui.  

Viviane Calikevstz
Membro da ALBSC Sec-
cional de Ibirama, Ca-
deira nº 37, Posse em 
2018.

ANNE e sua família viveram escon-
didas em um cômodo até a prisão 
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CAÇA-PALAVRA

Solução
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Procure e marque, no diagrama de letras, as palavras em destaque no texto.
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A expressão “boi de piranha”
Ser “boi de piranha” indica um indivíduo que morre pelos outros, alguém que 
se sacrifica ou é SACRIFICADO para beneficiar uma pessoa ou um grupo. A 
expressão LITERAL faz referência à necessidade de ATRAVESSAR um rio 
cheio de PIRANHAS. Como pode um BOIADEIRO passar em 
segurança com a boiada sofrendo o RISCO de ser 
atacado? A SOLUÇÃO é escolher um ANIMAL 
magro, velho e doente e lançálo ao rio para 
ATRAIR as piranhas, próximo ao local da travessia. 
O pobre animal servirá de ISCA para as piranhas 
e, enquanto elas devoram o boi escolhido, os 
demais passam pelo rio e seguem a caminhada 
sem dificuldade e em SEGURANÇA. A 
expressão se popularizou para simbo
lizar algo ou alguém que é sacrificado 
para que OUTROS possam se livrar de 
DIFICULDADES ou culpas. É muito 
usada em SITUAÇÕES de conflito para 
DESVIAR a atenção do foco PRINCIPAL, 
enquanto outros objetivos são alcançados sem ALARDE.

 E M O D A C I F I R C A S I I F D M A O E M
 I I Ã R E I N B N L A R E T I L I L H C R O
 R H Ç F S E Y D H G E C B R M H C Y N T S E
 F O U T E O F M C G E O C S I R N N R T O I
 P E L B Õ M O E D E T I H O H L T A H T S D
 R R O C Ç L R S C D I F I C U L D A D E S C
 I S S D A I I A S M T N S M F S T D E A O A
 N A S N U B E S A T R A V E S S A R M T R T
 C N N R T R D L H A N Y M G S H E F A T T D
 I I R I I M A T N E M R A I V S E D A N U B
 P M I A S A I B A H T C C E F N E R M A O R
 A A I R S M O H R A C A L A R D E A O E R Y
 L L L T F R B R I B I E A D L O T F D N T A
 A A I A A A C S P L R B M A Ç N A R U G E S

CELEBRAÇÃO DA MISSA PELO PADRE JOSÉ BRANDEL NA IGREJA CATÓLICA,  
que ficava no lugar onde hoje está o Colégio Hamônia.  A Igreja foi demolida no ano 
de 1966 e as missas foram realizadas no Salão Paroquial (hoje ao lado do colégio) até 
ano de 1977, até a inauguração do novo templo - A paróquia Santo Huberto. Foto 
Arquivo Público Municipal de Ibirama

  HORÓSCOPO.  Horóscopo

ÁRIES • 21/03 a 20/04
             Com estímulos na sua criatividade e co-

nexões sociais, você pode ficar mais perto 
de realizar seus planos e sonhos. Vejo 
mudanças e êxitos chegando! Trabalho – A 

comunicação exige atenção e tato. Contato, reunião 
ou entrevista de emprego pode render notícia mara. 

TOURO • 21/04 a 20/05
     Mudanças surpreendentes prometem 

pintar! Tem tudo para ser a sua própria 
fortaleza e buscar autonomia. E pode ter 
sucesso! Trabalho – Com o pé no chão, os 

astros te levam a pensar fora da caixinha, rever metas 
e inovar. Novas ideias e oportunidades devem pintar. 
 
GÊMEOS • 21/05 a 20/06
         Terá inspiração para explorar novos 

horizontes e deve ter êxitos. Trabalho – 
Seu carisma, compaixão, criatividade e 
outros talentos vêm que vêm com tudo, 

o que promete valorizar seu passe no serviço. Mas 
convém ser sensata(o) pra evitar levar tombos.  
 
CÂNCER • 21/06 a 20/07 
 Sinal de transformações e surpresas. 

Com criatividade e persistênciamé uma 
boa hora para colocar ideias e planos em 
prática. Trabalho – O início da semana 

pode ser de queda de energia. Mas depois sua força 
se restaura e será ótimo para fazer seus corres. 
 
LEÃO • 21/07 a 22/08

Tudo indica que a semana vai ser de me-
nos surtos e mais leveza e diálogo. Pode 
até ser do contra às vezes, mas tende a 
fortalecer suas relações e parcerias. Tra-

balho – Mudanças à vista! Novos rumos e chances 
de crescimento podem pintar.  

VIRGEM • 23/08 a 22/09 
Com criatividade e desapego, deve deixar 
sua rotina eficiente. Novos horizontes ten-
dem a se abrir e favorecer seu progresso. 
Trabalho – Suas habilidades comunicativas 

e sociais favorecem seu desempenho. Deve se dar 
bem com todos, mas cuidado ao tentar se impor.   

LIBRA • 23/09 a 22/10
      Suas chances de mudar e melhorar 

de vida estão maiores. Também terá 
oportunidades de renovação, superação 

e fartura. Trabalho – Tende a promover harmonia, 
inspirar os colegas e ajudar a resolver as bagaças. 
Busque a autoconfiança para estabelecer limites.   

ESCORPIÃO • 23/10 a 21/11 
Vejo um forte dom de fazer diferente, resol-
ver antigos problemas e até falar mais – só 
vai com calma ao defender suas opiniões. 
Trabalho – Se tá num sufoco total ou só 

com serviço mesmo: deve contar com força e energias 
renovadas pra fazer o que precisa.  

SAGITÁRIO • 22/11 a 21/12
 Os astros te ajudam a enxergar novos 

ângulos e inovar, além de darem força e 
incentivo às suas ideias. Trabalho – Sema-
na movimentada e com mudanças, sagita. 

Aposte na sua mente criativa e boa lábia. Portas 
podem se abrir, inclusive a partir de indicações. 

CAPRICÓRNIO • 22/12 a 20/1  
Com seu lado desapegado, pode fazer a 
limpa, e não só nas suas coisas, mas na 
vida! E aí tende a seguir livre, leve e solta(o). 
Trabalho – Tende a ter a sensação de estag-

nação. Mas poder ter chances de subir no serviço. Seu 
jeito mais sociável deve render um bom networking. 

AQUÁRIO • 21/1 a 19/2 
      Terá mudanças e notícias inesperadas no lar. 

Trabalho – Atrasos e frustrações podem surgir, 
mas nada de chutar o balde – os boletos 

não permitem tamanho luxo. E vamo que vamo, pois 
os astros trazem novas possibilidades, criações e 
realizações.   

PEIXES • 20/2 a 20/3
  Pode ter muita inspiração e desejo de salvar 

o mundo, mas zero vontade de fazer alarde. 
Unindo imaginação fértil com mais racio-

nalidade, deve ser mais fácil colocar suas ideias em 
prática. Trabalho – Mudança de energia vem aí: bateria 
recarregada pros corres e novas oportunidades.    

R. DR. GETÚLIO VARGAS
BELA VISTA - IBIRAMA - SC

- PA L AV R A S . História
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Participe!
Para divulgar fotos e eventos nesta página, 
basta mandar sua colaboração para o 
e-mail: arte@jornalvaledonorte.com.br ou 
no WhatsApp (47) 99118-7885Social

Feliz Aniversário, HUMBERTO GEHRKE JUNIOR! 
Neste domingo, dia 2, Humberto celebra mais um ano 

de vida! Entre muitas viagens e novas experiências, 
que este novo ciclo traga ainda mais sucesso, alegria e 

realizações. Parabéns! 

JULIA MACHADO completou 16 anos na quarta-feira, 
29 de janeiro. Ela recebe os parabéns e o carinho especial 

de Dinho Jota Bhê. Que esta nova etapa seja cheia de 
felicidade e realizações!
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Família de jovem faz vaquinha para cremação na Itália

A 
família de Patrick 
Alves Duarte Bor-
din, um jovem de 25 
anos, de Ibirama, vive 

dias de dor e mobilização para 
conseguir realizar a cremação 
de seu corpo.  Patrick faleceu 
tragicamente em um acidente 
de trânsito enquanto era caro-
na do veículo do patrão, no dia 
19 de novembro na Itália, país 
onde residia em busca de me-
lhores oportunidades. Para via-
bilizar a cremação, os familiares 
criaram uma vaquinha online 
com o objetivo de arrecadar R$ 
50 mil. Até o momento, metade 
do valor já foi alcançada, mas 
ainda falta R$ 25 mil para cobrir 
os custos totais. Os valores são 
altos por conta da valorização 

da moeda Euro, perante o Real. 
Patrick era conhecido pelo 

seu sorriso acolhedor e por 
sua personalidade generosa. 
Além de amigos e familiares, 
ele deixa uma esposa e um filho 
de apenas 10 meses, que agora 
enfrentam a dura realidade da 
perda.  A vakinha é organizada 
pela mãe, a professora Franciel-
le Alves Duarte Bordin, que re-

lata que a família ficou com dívi-
das por conta empréstimos de 
passagens, hospedagem, entre 
outros. Por ser vítima de aci-
dente, por questões judiciais, 
o corpo foi periciado no país e 
aguarda a liberação.

De acordo com os familiares, 
os custos da cremação do cor-
po de Patrick são altos, devido 
às exigências logísticas e finan-
ceiras do processo. “Estamos 
fazendo tudo o que está ao nos-
so alcance, mas infelizmente 
os valores são elevados. Preci-
samos da ajuda de todos para 
conseguir trazê-lo de volta para 
casa”, desabafa.

Solidariedade e 
mobilização

A vaquinha online foi cria-

da como uma forma de mobili-
zar a comunidade e arrecadar 
recursos. A família pede qual-
quer tipo de contribuição, 
seja financeira ou mesmo o 
compartilhamento da campa-
nha para alcançar mais pesso-
as. “Qualquer valor faz dife-
rença. Estamos muito gratos 
a todos que já ajudaram até 
agora e seguimos confiantes 
de que conseguiremos atin-
gir nossa meta”, diz um amigo 
próximo.

Diante da tragédia, a famí-
lia se apega à solidariedade e 
ao apoio de amigos, conheci-
dos e desconhecidos que se 
sensibilizam com a situação. 
Quem desejar contribuir pode 
realizar doações por meio da 
vaquinha online ou entrar em 
contato com os familiares para 
mais informações.

Como ajudar
As doações podem ser fei-

tas através da plataforma de 
arrecadação. Para mais infor-
mações sobre a campanha ou 
outras formas de apoio, os in-
teressados podem entrar em 
contato diretamente com os 
familiares. A chave PIX para a 
vaquinha é: 5214727@vaki-
nha.com.br

SEGURANÇA

PATRICK DUARTE BORDIN faleceu tragicamente em um acidente de trânsito no dia 19 de novembro na Itália 
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Marcelo Zemke
noticias@jornalvaledonorte.com.br

PROTOCOLOS de segurança tive-
ram mudanças

Desde o incêndio ocorrido 
na Boate Kiss, em Santa Maria 
(RS), em janeiro de 2013, que 
resultou em 242 mortes, a se-
gurança contra incêndios no 
Brasil passou por significati-
vas transformações. Em Santa 
Catarina, medidas foram in-
tensificadas para aprimorar a 
fiscalização e a prevenção, com 
o objetivo de evitar tragédias 
semelhantes. Após 12 anos, a 
data segue como um momento 
de reflexão.

Após a tragédia, Santa Ca-
tarina reforçou sua estrutura 
normativa. Em 2013, a Lei Esta-
dual nº 16.157 foi sancionada, 
conferindo ao Corpo de Bom-
beiros Militar de Santa Catari-
na (CBMSC) a autoridade para 
fiscalizar e regular medidas de 
segurança contra incêndios. 

Essa lei foi complementada por 
decretos que estabeleceram 
padrões técnicos atualizados 
para edificações e áreas de uso 
público.

Além disso, a aprovação da 
Lei Federal nº 13.425/2017 
("Lei Kiss") trouxe diretrizes na-
cionais, fortalecendo a atuação 
dos Corpos de Bombeiros Mili-
tares no controle e fiscalização 
de medidas preventivas.

 Iniciativas do 
CBMSC

O CBMSC adotou uma sé-
rie de estratégias e programas 
para aumentar a segurança e 
simplificar processos:

• Fiscalizações Regulares: 
Inspeções periódicas em es-

tabelecimentos como casas 
noturnas, bares e espaços de 
grande circulação de pessoas. 
Essas fiscalizações avaliam sis-
temas preventivos, saídas de 
emergência e a ocupação máxi-
ma dos locais.

• Programa Descomplica 
CBMSC: Implantado em 2024, 
o programa visa desburocrati-
zar os processos relacionados 
à segurança contra incêndios. A 
metodologia prioriza uma aná-
lise global de risco, garantindo 
maior eficiência sem compro-
meter a segurança.

• Centro de Pesquisa e Ino-
vação: Criado para desenvolver 
e avaliar tecnologias e práticas 
relacionadas à prevenção e 
combate a incêndios.

Orientações para 
a População

O CBMSC reforça a impor-
tância de observar medidas 
básicas de segurança ao fre-
quentar estabelecimentos 

públicos, como conferir se as 
saídas de emergência estão 
desobstruídas, verificar a si-
nalização e a existência de 
equipamentos como extinto-
res,  e atentar à capacidade de 
público do local.

Caso sejam identificadas 
irregularidades, a população 
pode acionar o CBMSC pelo nú-
mero 193, a Polícia Militar pelo 
telefone 190 ou a Polícia Civil 
pelo 181.

O Corpo de Bombeiros Mi-
litar de Santa Catarina perma-
nece focado em sua missão de 
garantir a segurança da popula-
ção e aprimorar continuamente 
suas práticas. O fortalecimento 
das normativas e a conscienti-
zação pública são fundamentais 
para prevenir incidentes e pro-
teger vidas.

Boate Kiss: Após 12 anos, tragédia ainda reforça importância dos protocolos 
contra incêndio

APÓS A TRAGÉDIA, Santa Catarina reforçou sua estrutura normativa
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ACIDENTE ocorreu em novembro
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Campeonato Amor à Camisa Masculino 
2025 é tema de reunião inicial em 

Ibirama

A 
primeira reunião 
da 6ª edição do 
C a m p e o n a t o 
Amor à Camisa 

Masculino 2025 foi reali-
zada na noite de terça-fei-
ra, dia 28, reunindo repre-
sentantes da Comissão 
Municipal de Esportes 
(CME), dirigentes de clu-
bes e autoridades locais. 
Durante o encontro, fo-
ram discutidas as regras 
de vínculo dos atletas, a 
homenagem a Paulinho 
Krenkel e os preparativos 
para a arbitragem, além 
da expectativa pela con-
clusão do Ginásio João 
Moretti. O evento mar-
cou o início dos trabalhos 
para a nova edição do 
campeonato, que prome-
te movimentar o cenário 
esportivo de Ibirama. 

Além da presença de 
representantes da Co-
missão Municipal de Es-
portes (CME), estiveram 
no encontro, realizado 
no plenário da Câmara de 
Vereadores, o diretor de 
Esportes Odair Cardoso 
(Daya), o assessor Admi-
nistrativo da comissão 
Fábio Beninca e o vice-
-prefeito Alisson Kufky 
Cheny. 

Durante a reunião, o 
vice-prefeito Alisson Ku-
fky Cheny abordou a si-
tuação do Ginásio João 
Moretti, destacando que 
o local ainda não estará 
disponível para sediar os 
jogos, pois necessita de 
finalização. Ele afirmou 
que as obras estão em 
andamento e espera que, 
em breve, a população 
possa usufruir do espaço. 
Também mencionou que 

estão ocorrendo negocia-
ções para a realização do 
Campeonato Municipal 
de Futebol, que poderá 
trazer novidades para o 
esporte local.

Regras do 
Campeonato

A reunião também 
trouxe atualizações sobre 
as regras de participação 
dos atletas no Campeo-
nato Amor à Camisa Mas-
culino 2025. Neste ano, 
os jogadores precisarão 
apresentar um único vín-
culo de moradia com com-
provação. Caso não pos-
suam essa documentação, 
poderão participar ao 
apresentar dois dos três 
vínculos exigidos: natura-
lidade, título de eleitor ou 
vínculo de trabalho.

Em homenagem ao 
fundador da competição, 
Paulinho Krenkel, Odair 
Cardoso reafirmou que o 
campeonato continuará 
levando seu nome, man-
tendo viva sua memória 
e contribuição para o es-
porte local.

Outro ponto debatido 
foi a arbitragem do tor-
neio, que ainda está em 
processo de licitação. Se-
gundo Fábio Beninca, a 
qualificação dos árbitros 

ESPORTE

Esporte é Nosso  
com Jota Nascimento 
jotanascimentto@hotmail.com

O Campeonato Catarinense segue movimenta-
do, e o Santa Catarina vem fazendo bonito até o 
momento. O time do Vale do Itajaí tem 100% de 
aproveitamento jogando em casa, com duas vitó-
rias diante da sua torcida: 3 a 1 sobre o Carava-
ggio e uma virada emocionante por 2 a 1 contra 
o Marcílio Dias. Com esses resultados, a equipe 
divide a liderança da competição com o Criciúma, 
ambos com a mesma pontuação. No próximo do-
mingo, mais um desafio importante no estádio Al-
fredão, onde a torcida tem comparecido em peso 
para apoiar o time. Quem não puder ir ao estádio 
poderá acompanhar a partida pela rádio 89,9 FM, 
que inicia a transmissão às 16h45. O adversário 
da vez será o Figueirense, em um duelo que pro-
mete fortes emoções.
A Copa Pai Paranhos também começa neste fim 
de semana, com dois jogos no campo do Tupy: 
Carvalho Dortmund enfrenta o Boca Juniors 
Ibirama, enquanto o Tupy mede forças contra o 
Sport. Além dessas quatro equipes, a competição 
ainda conta com Unidos e Nobre Painéis na dis-
puta.
Já no Campeonato Municipal de Campo de Pre-
sidente Getúlio, a primeira reunião realizada na 
última terça-feira mostrou grande interesse das 
equipes em participar da competição. Na catego-
ria Titular, 11 times já manifestaram intenção de 
entrar na disputa: Niterói, Catarinense, Serrano, 
Atlético Para, Caxias, Pinheiro, Rio Grande do 
Norte, Beltrame, Vasquinho, Escolinha Cruzeiro e 
Palmeirinha. Na categoria Aspirantes, nove equi-
pes devem marcar presença: Niterói, Catarinen-
se, Serrano, Atlético Para, Caxias, Vasquinho, Rio 
Grande do Norte e Palmeirinha.
A temporada de amistosos também já está aber-
ta. O PSG está agendando jogos e interessados 
podem entrar em contato com Muniz pelo tele-
fone (47) 9 9182-2350 ou Rick pelo (47) 9 9200-
6360. Amanhã, a A.D.C Taquaras enfrentará a 
A.D.R Vera Cruz na categoria Veteranos, com a 
bola rolando a partir das 14h45 no campo do Vera 
Cruz. No dia 8 de fevereiro, o Primavera Esporte 
Clube recebe, em Nova Stettin, a equipe do Ca-
tarinense de Vitor Meireles para jogos nas cate-
gorias Livre e Veteranos. Depois, no dia 15, será a 
vez da equipe de Ibirama viajar até Vitor Meireles 
para o jogo de volta.
Por fim, as semifinais da Copa G3 Uniformes Alto 
Vale prometem agitar o fim de semana. A Rede 
Vale Norte estará acompanhando essa reta final 
de competição, e neste sábado, diretamente do 
Aterrado Torto, em Pouso Redondo, tem União 
Norte Sul x Guarani de Dalbérgia. A transmissão 
ao vivo começa às 15h45 pelo Facebook e YouTu-
be da Rede Vale Norte de Comunicação.
O futebol na região está a todo vapor, e as emo-
ções só estão começando!

ENCONTRO TAMBÉM ABORDOU a situação do Ginásio João Moretti, que não estará disponível para os jogos
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FCF reúne clubes em prévia do Conselho Técnico da Série C do Catarinense

A Federação Catarinense 
de Futebol (FCF) promoveu na 
tarde desta terça-feira, dia 28,  
a prévia do Conselho Técnico 
da Série C do Campeonato Ca-
tarinense 2025. O encontro foi 
realizado na sede da FCF, em 
Balneário Camboriú.

No total participaram 10 
clubes da reunião: Próspera, 
Jaraguá, Guarani, Batistense, 
Caçador, PBEC, Imbituba, Atlé-
tico Hermann Aichinger, Atléti-
co Catarinense e Aspirante de 
Treze de Maio.

A sessão da prévia do Con-
selho Técnico foi conduzida 
pelo vice-presidente e diretor 

do Departamento de Compe-
tições, Carlos Crispim, que re-
presentou o presidente Rubens 
Angelotti. Compuseram a mesa 
o procurador jurídico Rodrigo 
Capella, Claudia Teixeira do 
Departamento de Registro e 
os assessores do Departamen-
to de Competições José Carlos 
Goulart Júnior e Maycon Mo-
rais.

O Conselho Técnico defini-
tivo será realizado no dia 28 de 
maio. A competição está pre-
vista para ocorrer de setembro 
a novembro.

“É uma satisfação imensa 
participar da prévia do Con-

selho Técnico, tendo em vista 
que tivemos os anos afasta-
dos, mas a cidade respira fute-
bol, estamos com essa grande 
chance de voltar, vamos tentar 
adequar passo a passo. Vamos 
fazer um projeto gradual para 
voltar de maneira super orga-
nizada, e quem sabe fazer uma 
campanha, como aquelas de 
2009, 2010, época em que o 
futebol nos deu muita alegria, 
trouxe muito prazer para toda a 
cidade, para todos nós”, aponta 
Robertinho, que representou o 
Imbituba no encontro.

“Vamos nos preparar para 
retornar às atividades. Então, 

queríamos ouvir primeiro qual 
é a situação do calendário da 
própria federação, qual é a in-
tenção da própria participação 
do grupo, de quantos clubes 
irão participar, e vamos traba-
lhar em cima disso para que 

possamos fazer um time que 
possa retornar à Série B”, des-
taca Oscar Yamato, represen-
tante do Guarani na prévia do 
Conselho Técnico.

O técnico do Caçador, Júlio 
César Esquitini, o Donizete, 
representou o clube nesta ter-
ça-feira na FCF. “É uma expec-
tativa boa. Fizemos esse pla-
nejamento ano passado de dar 
um passinho para trás para dar 
uma estruturada melhor em al-
gumas situações que o clube vi-
nha sofrendo. E esse ano, desde 
que a gente fez esse recuo, co-
meçamos a trabalhar o ano de 
2025. Graças a Deus as coisas 

PARTICIPARAM 10 CLUBES DA REUNIÃO, entre eles, o Atlético Hermann Aichinger de Ibirama

EQUIPES interessadas participaram do congresso
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será uma prioridade, prin-
cipalmente nos momentos 
decisivos da competição. 
Ele destacou que, caso a 
arbitragem não apresente 
melhorias, a suspensão do 
campeonato poderá ser 
considerada, reforçando 
a necessidade de um tor-
neio bem conduzido.

A Comissão Disciplinar 
Desportiva (CDD) terá 
um papel fundamental no 

julgamento e aplicação de 
advertências durante o 
campeonato, sendo válida 
para todas as competições 
organizadas pela CME de 
Ibirama.

O congresso técnico 
do campeonato será re-
alizado após a definição 
da empresa responsável 
pela arbitragem. Na reu-
nião, estiveram presen-
tes representantes dos 
seguintes clubes: Santos; 
Flamengo Rubro Negro; 
Grêmio; Flamengo Serra; 
Flamengo (Diego); Fla-
mengo (Pedro); Palmeiras 
Ibirama; Corinthians; C.R. 
Vasco da Gama; São Pau-
lo F.C.; Corinthians Futsal; 
C.R. Flamengo; e Corin-
thians Léo.

Congresso 
Feminino 

Na noite de quarta-
-feira (29), a Comissão 
Municipal de Esportes 
(CME) realizou a primei-
ra reunião do Amor à 
Camisa Feminino para 
esclarecer dúvidas e 
ajustar o regulamento do 
campeonato. Para par-
ticipar, as atletas devem 
comprovar vínculo com 
a cidade por meio de um 
dos cinco critérios esta-
belecidos. Os jogos acon-

tecerão no Ginásio Balbi-
no de Andrade, enquanto 
o Ginásio Municipal João 
Moretti está 90% con-
cluído. O congresso téc-
nico seguirá o modelo do 
masculino, aguardando 
a licitação da empresa 
organizadora. O cam-
peonato, que na última 
edição contou com qua-
tro equipes, pode chegar 
a seis times este ano. As 
equipes interessadas 
são: Flamengo, São Pau-
lo, Internacional, São 
Paulo FC, Corinthians e 
Corinthians Futsal.

SEIS equipes femininas devem participara de campeonato

CONSELHO definitivo será em 
28 de maio
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